
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

現地を歩きながら、自然環境について

説明を聞き、現状を確認しました。 

委員長あいさつ 

開 会 

小牧市みどり公園課

 水野課長

(仮称)太良上池・下池公園の基本計

画策定検討委員会がはじまりました。 

この計画の検討対象区域は、小牧市

東部丘陵地に位置する三つの農業用

ため池と、農地、県の天然記念物であ

るマメナシ自生地を含む、自然豊かな

地域です。 

この検討委員会は、風致公園基本構

想（平成 21 年度策定）、風致公園自

然環境調査（平成 22 年度実施）を踏

まえながら、これからの保全方法や管

理方法についてご検討いただき、まと

めていく場です。 

これから、検討委員会の様子をこの

ニュースレターでお伝えします。第 1

回目は対象地域の現地確認をし、「評

価できること」「課題」について意見

を出し合いました。 

現地状況の確認 

検討会の開会にあたり、小牧

市みどり公園課より開会の

挨拶が行われました。 

委員長である名古屋造形大学の岡

田教授より、あいさつがありまし

た。また、副委員長として小牧市都

市建設部の小林次長が指名されま

した。 

参加者紹介 

15 名の委員と事務局の紹介がありました。 

開催日： 2015 年 6 月 27 日 9：30～ 

出席者： 計 24 名（参加者 14 名・事務局 10 名） 

■ 今回の内容 

１．開会 

２．参加者紹介 

３．委員長あいさつ 

４．検討委員会の公開・非公開及び設

置要綱について 

５．これまでの経緯と検討委員会の位

置づけ 

①これまでの経緯 

 ②風致公園基本構想の概要 

 ③検討委員会の位置づけ 

 ④本日の予定 

６．現地状況の確認 

７．意見交換 

 ①取材メモの書き出し 

 ②意見交換 

８．今日のまとめ 

９．次回の日程について 

10．閉会 

検討委員会の公開・非公開及び設置要綱について 

検討委員会設置要綱に基づき、委員会会議の公開を諮り、原則

として公開することが議決されました。 

対象区域のこれまでの経緯や、検討委員会開催の目的、協議の

内容について、事務局から説明がありました。また、岡田委員

長より基本構想の概要を説明いただきました。 

第１回検討会の様子 

これまでの経緯と検討委員会の位置づけ 

貴重なご意見をいた

だきながら、有意義な

時間にしていきたい

と思います。よろしく

お願いします。 

自然豊かな環境が小

牧市の資産となるよ

うに、協議していき

たいと思います。 

岡田委員長

池の周辺では、植生や

カイボリなどの状況に

ついて説明を聞きまし

た 

（農政課 舟橋係長）

マメナシ自生地にて 

マメナシ自生地を取り巻

く環境について、説明を

聞きました 

（文化振興課 坪井主査） 

現地へ移動 



 

意見交換 

作成・発行 

小牧市みどり公園課 

株式会社オオバ名古屋支店 まちづくり部 

お問い合わせ

小牧市みどり公園課

TEL 0568-76-1192

＜郷土種の存在＞ 

・ハンノキ、コナラを守る

働きを続けること 

・企業さんが樹名、樹種の

変更を考えていることを

強く勧める 

・希少種以外にも多数の品

種が自生している 

・白兵池のヨシ、コナラが

良い 

・太良上池のヨシが良い 

・太良上池西側の緑が良い 

＜自然景観の存在＞ 

・上池からの夕日が素晴し

いので提案

＜行政連携＞ 

・農水と公園の担当課が課を越えて保全と利用の調整でき

るしくみづくり

＜マメナシ自生地の保全＞

・マメナシ自生地東端のマ

メナシの水源 

・マメナシ自生地の排水路

は今のままで良いのか 

・自生地に流れ込む排水路

があふれる 

・草刈によって地面が乾燥

する、幼木が切られる 

＜動物の保全＞ 

・農薬によって受粉に必要なミツバチが飛んでこない 

・オオムラサキを呼びこもう 

Ａグループ 

Ｂグループ 

D グループ 今日のまとめ 

委員長コメント 

次回の日程について 

次回委員会： 7 月 29 日 

閉会 

小牧ヶ丘区長あいさつ

＜マメナシ自生地の存在＞ 

・全国でも有数のマメナシ

の自生地である 

・太良上池のマメナシが良

い 

・マメナシの木の評価を再

認識 

・切られたマメナシが大き

くなって近くで見られて

良かった 

・マメナシ植生地はきれい

に草を刈ってあり環境整

備が整っている 

＜風習・文化＞ 

・太良上池・下池でカイボ

リを行い子供達に体験さ

せる 

・「洞（ほら）」の文化が残

っている 

＜郷土種の保全＞ 

・太良上池東側付近のコナ

ラ林は下刈をするべき 

・予定地の外輪は取りあえ

ず草刈りを行なった方が

よい 

・駆除対象とする品種をど

のように定めるか 

・自然を残す 

＜マナー＞ 

・犬のふんをなくす 

＜自然景観の保全＞ 

・中央の平地の一部を洞の

風景がつながる様に下げ

たい 

＜自然環境の学習＞ 

・「マメナシ」の表示（看板）の設置 

・マメナシへ花の時期に近づける方法、場所を 

＜安全確保＞ 

・見に来た子供の安全は？ 

・車が通るため歩道整備

＜活動拠点等の整備＞ 

・休息できる場所、トイレ、活動の拠点を 

・歩いてトイレが必要

＜営農地の存在＞ 

・営農を続けていくことが

大事 

・将来の農地の保存で問題

が多い 

  

植 物 

動 物 

環境づくり （ハード）

体制づくり・利用について （ソフト） 

永井区長 

今回の検討委員会は基本

構想の頃とメンバーも変

わり、的確なご指摘もい

ただきました。次回もさ

らに具体的な検討が行え

るよう願っています 

岡田委員長

現存する自然環境・生態系 地域の将来像・公園整備 

今日はありがとうご

ざいました。周辺の自

然環境について意見

をいただきました。今

後もご協力をお願い

します。

今日はありがとうご

ざいました。検討会

の内容は改めてご報

告させていただきま

す。 

小牧市みどり公園課

 佐橋係長

意見の 

書き出し-1 

「評価できること」「課題」をそれぞれ黄色い付箋、青い付箋に記入しました。抽出された

意見を確認・共有しました。 

意見のまとめ 
意見の 

書き出し-2 


